

## 会長挨拶「つながろうPTA！子どもたちの輝く未来のために」



津市PTA連合会  
会長 森 崇

平成29年度も早いもので1年が過ぎようとしております。各単位PTA会長、会員の皆様、学校や関係機関のご協力により充実した事業を行なうことが出来ました。ご支援をいただき誠にありがとうございました。

『つながろうPTA！子どもたちの輝く未来のために』というスローガンのもと活動を行ってまいりました。PTA活動の根底には「子どもたちのためになができるか」といった『子どもたちのために』があります。学校・地域やPTAがしっかりとした繋がりをもって子どもたちのより良い環境作りをすることがPTA活動であります。

津P連もその活動として、幼少中学校部会では防災をテーマに研修会を行いました。中学校部会の体育大会では台風接近のため開催を中止するという難しい判断もありました。たくさんの方が集まり色々な活動を行うPTAとして、行事中での災害に対して運営側としての対応がまだまだ勉強不足であることを実感しました。運営側としての防災対策の勉強も必要ではないかと思っております。

文化研修活動も各単位PTAにあっ

た研修会を行なえるように、そして研修が負担にならないように出前方式での研修会も行ってきました。PTAは「繋がり」の場と「学び」の場である、ある研修会で勉強してまいりました。本来の趣旨を逸脱せず負担感軽減して、充実感や達成感により大きく持つてもらえるような活動を心がけてまいりました。

津市では義務教育学校が出来て、認定こども園が開園されるという新しい学校・園も出来てきております。新しいハード面にはまた新しい今までは違った悩みや問題点が出てくるかもしれません。新しいソフト面での対応や問題共有も必要ではないでしょうか？

私個人では3年間にわたり津P連会長という大役を仰せつかってまいりました。充分な事は出来なかつた3年間になってしまいました。本部役員をはじめ事務局などたくさんの方々の協力をいただき、そして繋がりをいただき色々な学びをいただいた3年間でした。会員の皆様をはじめ学校、関係機関の方々に感謝を申し上げます。本当にありがとうございました。

PTA活動は年々続き終わりがございません。平成32年秋には日本PTA東海北陸ブロック研究大会がこの三重・中勢地区で行われる予定で、すでに運営も始まっております。日々のPTA活動の充実や東陸三重大会の成功を願っています。

最後に津P連運営に際しご協力をいただきました各単位PTA会長、各中学校区より選出された本部役員並びに役員・委員の皆様により感謝申し上げます。

## 平成29年度 津市PTA連合会 講演研修会



弓削田健介氏の「いのちの夢」コンサート  
講師/弓削田健介氏

のちと夢のコンサート」と題したコンサートおよび講演をして頂きました。

弓削田さんは、全国を旅しながら年間150〜200回のコンサートと各地の合唱団に楽曲を提供しているスタイルから「放浪の合唱作曲家」と呼ばれているそうです。

オープニングの「ハナミズキ」から、きれいな歌声が会場に響きました。弓削田さんが様々な場所学校や病院、お寺などで講演された時のエピソードについてスクリーンに映像と歌詞を映しながら、出合いにて気付いた「いのち」の大切さについて説明されました。歌には、曲を作った人のメッセージがあるということを知りました。

弓削田さんが作られた曲には、「いのち」が宿っていると感じられて、一つ一つの歌に込められた「いのち」と「夢」のメッセージに感動しました。心に残る感動のコンサートをありがとうございました。



## 小学校部会 防災研修会



ら良いかを三重防災コーディネーターの方々のご協力を頂き、「知る・備える・行動する」の3つの事例や体験を行わせて頂きました。中でも東北大震災の映像を見たときは忘れかけていた記憶を思い出し、参加された皆さんは緊張感をもって講師のお話に聞き入っていました。中には自分たちの学校でも研修会をしてみたいとお話もあり、とても活気のある研修会であったと感じております。実際に発生したときに本当に行動できるのでしょうか？我々が未来ある子ども達を守って行かなければなりません。遠いところで起こった事は忘れがちになってしまいます。いつ自分の身に起こるかはわかりません。今一度、思い出して子どもたちを守るためにはどうしたらを考えて行く研修会などを今後も続けてゆきたいと思っておりますので、次年度以降もご協力の程宜しくお願い致します。



12月9日(土)安濃中公民館にて小学校部会主催の防災研修会が開催されました。  
当日は約100名もの沢山の方々にお越し頂き、「子どもを守るための防災知識」として近いうちに発生するとされる東海地震に私たちが何を備え、何をしたら

## 子ども未来交流委員会 親子ふれあいフェスタ



「体験を通して確かめよう!!わが子をわが親を!!」をテーマに、芝生の広がる公園で親子が共に楽しむ事ができる「おやこのわ、正しく伝えられるかな、上手にとれるかな、デカパン変身競争」などのゲームを行い、参加した132名の親子の歓声が公園いっぱいに広がるとともに、各ゲームの景品として配られたお菓子を袋一杯にぶら下げて、笑顔があふれていました。  
今後も親子で参加出来るイベントを企画し、行って行きたいと思えます。



11月12日(日)安濃中 央総合公園において、幼稚園児・小学校低学年とその保護者を対象に「親子ふれあいフェスタ」を開催しました。昨年引き続き屋外における交流イベントで天気の心配もされましたが、すっきりとした青空の下イベントを行

## 文化研修部 津市中央公民館との共催講演会

自己肯定感について、学ぶことが多くあり、良い気づきが得られた講演会となりました。



三重県立看護大学小児看護学教授 宮崎つた子先生による「子どもの自己肯定感を育てる関わり方」方々子どもたちに育てておきたいこと」と題し、講演して頂きました。  
自己肯定感とは、自分自身の価値や存在意義を肯定できる感情のことで、自分の良いところも悪いところも含めて自分のすべてを肯定できる前向きな感情のことです。  
子どもの生活習慣と心身の状態とは関連があり、子どもが心身ともに健康に育つために生活の基盤となる基本的な生活習慣(食事、睡眠、清潔)をきちんとすることが大切であるということ。達成経験や周りの大人が認めてあげることによって自己肯定感が育まれることなど、パワーポイントでわかりやすく説明して頂きました。また、参加者全員に玉ねぎの絵が書かれた紙が配布され、玉ねぎを例にした自己肯定感との関連についての説明はユニークでした。



11月26日(日)に津市PTA連合会研修会を津市安濃中公民館多目的ホールにて、本部分会文化研修部と津市中央公民館との共催で開催しました。各単位PTA会員81名の参加がありました。

子どもの自己肯定感を育てる関わり方  
子どもたちに育てておきたいこと

講師／三重県立看護大学 小児看護学教授 宮崎つた子先生

# 一年間の活動報告

## 幼稚園部会

初めてのPTA活動。楽しく子どものために良い活動が出来れば最高でその情報交換の場として幼稚園部会の活動を行いました。

交流会ではファミリープログラムを取り入れ各単位PTAからの代表者が意見交換を行う事で他園での活動がよく分かり今後のPTA活動の役に立ったとの声をいただきました。

体育大会は例年に勝るとも劣らない熱戦が繰り広げられてソフトバレーやゲームを通し大変盛り上がる大会となり新年度が始まるからこの大会に向けての練習の成果が発揮できた園も多かったのではないだろうか。

ただ参加園は年々減少傾向にあり参加園をもっと増やす工夫が必要であります。津市も子ども園が開園されるに伴っての疑問点、問題点を意見交換や情報交換を行い部会として共有し、前向きな活動が出来る部会になればと思います。



## 中学校部会

今年台風のため10月29日に、みさとの丘学園で開催予定であった、中学校部会体育大会が中止となりました。部員さん、運営委員さんと共に会議にて議論し準備を進めてまいりました。また各単位PTAに置かれましても準備をして頂き、練習し、非常に楽しみにしていましたが残念な結果となりました。

その後、11月8日に中学校部会の最後の会議を行いました。会議では体育大会の反省会を行う予定でしたが、1年間の活動について部員さんの意見を聞きました。そこでは、前回の「つぴいすまいる」で挙げさせていただいた交流会の話も多く出ました。

年に2回交流会がしたい、もっと多くの人に参加してもらいたい等の前向きな意見も多く出ました。また中学校部会の会議に参加することも、最初は重たい気持ちでしたが、楽しかった、もう終わるのが寂しい等の意見があり、中学校部会の本来の目的である「交流」「つながり」を持つことが出来たのではないかと思います。

数多くの、ご意見を頂き、また本年度の活動を振り返り、いくつかの反省も見えてきました。

来年度に向けこれらを改善し「参加してよかった」と言ってもらえるような中学校部会にしていきたいと思えます。



## 第73回日本PTA東海北陸ブロック研究大会 敦賀大会

10月7日(土)に、敦賀市総合運動公園体育館にて全体会が行われました。



オープニングは、映画「チアダン」のモデルとなった福井商業高等学校チアリーダー部「CDS」と小・中学生からなるJelly Beansの華やかなチアダンスから始まりました。記念講演は、東進ハイスクールにて日本史の講師として活躍し「ネプリーグ」や「クイズ」などTVにも出演されている歴史コメンテーターの金谷俊一郎氏です。

小学3年生の頃、部屋の本棚が増えていく経営者の伝記をきっかけにたくさんの偉人の伝記を読むようになりました。学校の社会科で初めて受けた歴史の授業では、とてもつまらなく感じたそうです。学校での歴史の授業は要約されているからつまらなくて当たり前。義務教育とは、国民が知っておかないといけない最低限の事で、暗記して通用するのは義務教育の中だけ、大学受験になると理論的に知ることも必要になってきます。歴史では、そこにある「人間ドラマ」が面白く、その時のバックグラウンドを知る事で一つ一つのエピソードがもっと面白くなります。

福井県出身の偉人のエピソードを交えて話されていた事柄からも歴史の面白さを感じる事ができました。また、福井県の偉人の共通する事は「繋がり」「人との絆」「自分の信念を曲げずにやり抜くこと」と教えて頂きました。



## 日本PTA全国協議会年次表彰式開催 活動の活性化けん引・優良PTAなどを表彰

平成29年度の公益社団法人日本PTA全国協議会年次表彰式が平成29年11月17日に東京のホテルニューオータニにて行われました。優良PTA文部科学大臣表彰として132団体、公益社団法人日本PTA全国協議会会長表彰として124団体、個人表彰として235名が表彰され、全国小・中学校PTA広報誌コンクール入賞校の表彰も行われました。

津市PTA連合会からは文部科学大臣表彰として南郊中学校PTA(湯浅大輔PTA会長)が、日P会長表彰団体として久居西中学校PTA(山川直哉PTA会長)が、個人表彰で津市PTA連合会・会長 森 崇が表彰を受けました。表彰を受けられた皆さま、おめでとうございます。



# 一年間の活動報告

## 津市PTA連合会の出前講座 保護者のための体験！体感！スマホ教室

津市PTA連合会の出前講座に申込み、7月12日（水）久居中学校において「保護者のための体験！体感！スマホ教室」が開催されました。

当日は天候が悪い中、保護者・先生と沢山の方に集まっていたいただき縁エキスパート様より講師をお招きしスマホのデモ機を使いながら子どもたちがどんな危険な目に当たっているかどんなトラブルに巻き込まれているかを体験しました。子どもを守るため、スマホを安全に使用するために、使い方のルールがいかに大切であるかを痛感しました。フィルタリングの機能はアダルトサイトだけでなく、えぐい自殺サイトや動物虐待サイトを見せないためにも必須でした。また、例えばGPS機能がOFFになっていても、特徴的なものが入った投稿写真から、住んでる地域や通っている学校が特定できることに驚きました。さらに、スマホが発するブルーライトはテレビ、ゲーム、パソコンよりも強く、その悪影響（↓睡眠障害↑うつ・肥満・ガンにつながる）についてなど、スマホを自由に使わせるということが、どんなに危険なことなのか、よくわかりました。

「夜の充電はリビングで」という家のルールがあれば、夜間は返事ができません。それを友達に理解してもらえば、既読を気にしなくてもいいし、使用する時間を制限することもできるので、おススメだそうです。調べれば、何でもわかる時代です。便利な反面、使い方を間違えたり取り返しのつかないことにもなります。ふざけて投稿した写真が、就職時の内定取り消しの原因になるかもしれない。子どもを守るため、親もしっかりと勉強し、いつでも相談にのれるように見守っていかねばならないと思えました。わかりやすく、ためになる研修をありがとうございました。



## 平成29年度三重県PTA研究大会



12月2日（土）三重県総合文化センターにおいて子どもたちの健全育成を図るとともに、県内PTA会員の相互のきずなを深めPTA活動のさらなる活性化を目的として三重県PTA研究大会『DREAM』をエールを送ろう！子どもたちの未来へくが開催されました。三つの分科会が有りその後全体会の開会行事、記念講演と続きました。

第1分科会では「ワンランクアップの広報紙づくり」とテーマを掲げ、講師には、中日新聞社MIE事務局長・遠藤健司氏をお招きし、より魅力ある広報紙とはどのようなものかを平成28年度広報コンクルの受賞作を参考にポイント解説や、見やすい紙面、魅力ある紙面のポイントなどをレクチャーいただきました。

第2分科会では『マイストーリーワークショップ』と題し、参加者が自分の魅力や可能性を発見していくシートを使い、自己紹介文を作成していくワークショップが開催されました。参加者からはもっと時間が欲しかったと声が出るぐらい積極的に参加していただきました。

第3分科会では津商業高等学校の野球部監督宮本先生に『高校野球を通して、子どもたちに伝えたいこと』と題し熱い御講演いただきました。

分科会後、全体会の開会行事で三行詩コンクルの表彰等があり、その後菊池桃子氏による『夢をつむぐ子育て』と題した記念講演がありました。自身の子育てを通じて体験したことや大学の客員教授としての知識やまた働くお母さんとして子どもたちのために自分たちに何ができるかをたくさんお話しいただきました。この大会を通して皆さんの学び気づきがありました。

### 事務局より次年度総会のご案内

## 平成30年度 津市PTA連合会総会

平成30年5月19日（土）受付9:30 開始10:00～

場所：芸濃総合文化センター市民ホール  
（津市芸濃町椋本6824）

詳細は、後日各単位PTAの方へご案内を送付致します。



本部役員として、平成29年度の活動をしていただいた皆さんです。今年1年ありがとうございました。

### 津P連ホームページ・フェイスブックをご活用ください

ホームページに合わせ、フェイスブックページも開設致しました。日頃の活動内容・報告や行事予定を随時更新していきますので、都度ご確認をお願いいたします。



津P連ホームページQRコード



津P連FacebookQRコード

津P連ホームページ URL <http://www.tsup.jp/> 津P連  検索  
Facebook URL <https://www.facebook.com/津市PTA連合会-142105323103423/>

### 編集後記

たくさんの方々のご協力のもと、今年度最後の広報誌「つぴいすまいる」を無事に発行させていただきました。PTA広報誌を通して、様々な活動に参加させていただきました。どの活動も楽しいものばかりで、充実した時間を過ごす事ができました。皆様もぜひ一度、津P連主催の活動に試してみたいか？ 今後も皆様に楽しんでいただけるような広報誌作りを行いたいと思いますので、今後も津市PTA連合会をよろしくごお願いいたします。